

**Interpellation CVP-GLP-Fraktion:
«Offenlegung der Eigentümerinformationen aus dem Grundbuch im Geoportal**

Über das Online-Portal www.geoportal.ch sind der Bevölkerung verschiedene Informationen zur Raumplanung im Kanton zugänglich. Insbesondere bietet das Geoportal zu allen Grundstücken nützliche Informationen, wie amtliche Vermessungen, Zonierung, Altlastenbelastung, Grösse usw. Das Geoportal wird deshalb täglich von allen beruflich tätigen Branchen, vielen Behörden, Anwälten und anderen treuhänderisch tätigen Berufsgruppen verwendet.

In den letzten Jahren wurde das Geoportal laufend verbessert und mit zusätzlichen Karteninformationen ausgestattet. Bemerkenswert ist dabei, dass die Funktion der Eigentümeranzeige je Parzelle in den Kantonen unterschiedlich gehandhabt wird. So muss die Eigentümerinformation im Kanton St.Gallen telefonisch beim Grundbuchamt angefragt werden, während sie z.B. in den beiden Appenzell direkt im Geoportal ersichtlich ist. Für die täglich mit dem Geoportal arbeitenden Berufsgruppen schafft dies grosse administrative Aufwände, und mit Blick auf die geforderte Digitalisierung staatlicher Dienstleistungen scheint dies nicht mehr zeitgemäss.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Weshalb werden die Eigentümerinformationen im Geoportal für den Kanton St.Gallen im Gegensatz zu anderen Kantonen nicht offengelegt?
2. Gibt es weitere Informationen bezüglich der grundbuchrechtlich erfassten Parzellen, die zwar vorhanden wären, im Geoportal aber nicht angezeigt werden? Wie ist dies in den einzelnen Fällen begründet?
3. Würde die Regierung eine Regelung analog jener in den beiden Appenzell befürworten, bei der die Eigentümerinformationen direkt im Geoportal angezeigt werden?

27. November 2017

CVP-GLP-Fraktion